



APPRENTIS, LA VOIE DE LA QUALITÉ

Dossier

L'APPRENTISSAGE A LE VENT EN POUPE. DEPUIS 2020, ILS SONT 30% DE PLUS CHAQUE ANNÉE À TENTER L'AVENTURE, UN RECORD HISTORIQUE DEPUIS LE DÉBUT DES ANNÉES 2000.

Les Pays de la Loire, terre d'apprentissage

Les Pays de la Loire sont la première région de France en nombre d'apprentis, avec 52 793 jeunes dans les Centres de Formation d'Apprentis (CFA) fin 2021. A Mauges-sur-Loire, un CFA existe, celui de la Pomme-roye, qui accueille près de 150 jeunes par an.

L'apprentissage repose sur le principe de l'alternance : un apprenti suit une formation en CFA, de niveau CAP à Bac+5, en complément d'un travail en entreprise. D'une durée de 2 à 3 ans suivant le diplôme, l'apprentissage se destine aux jeunes âgés de 16 à 29 ans, accompagnés par un maître d'apprentissage qui leur transmet son savoir-faire et ses connaissances. Ce type de formation intéresse particulièrement les jeunes qui peuvent suivre des cours tout en mettant en application concrète ce qu'ils viennent d'apprendre. De plus, l'apprenti a un statut de salarié et sa formation est rémunérée comme un temps de travail.

En signant le contrat d'apprentissage, il entre de plain-pied dans la vie professionnelle.

En Pays de la Loire, 32% des apprentis sont des femmes, mais ce type de formation se

féminise d'année en année. Découvrez l'interview de Thelma Briand qui, après un stage chez Friclima, envisage de démarrer une alternance dans les métiers du froid (voir son interview en page suivante).

Des entreprises à la recherche d'apprentis

Les secteurs plébiscités par les jeunes pour un apprentissage sont le commerce, le bâtiment et la production alimentaire. Dans le cadre d'études supérieures, ils s'orientent davantage vers les métiers administratifs comme la gestion, le management ou l'informatique. Pour préserver la dynamique de l'apprentissage en Pays de la Loire, la Région soutient financièrement les acteurs économiques en tension de recrutement : BTP, industrie, agriculture, service aux personnes, mécanique, hôtellerie-restauration...

A Mauges-sur-Loire, les petites et grandes entreprises misent sur la formation des jeunes. C'est le cas de St-Florent Motoculture ou Friclima à Saint-Florent-le-Vieil (voir page suivante), mais aussi de Boisseau Bâtiment à Botz-en-Mauges qui accueille 13 apprentis en maçonnerie et en embauche 3, ou encore des Ateliers Perrault à Saint-Laurent-de-la-Plaine, qui encadre 25 apprentis menuisiers et charpentiers en 2022 (voir notre article page 30).

- TOP 3 - DES SECTEURS D'ACTIVITÉS

